DEJÓ MÉXICO DE CUMPLIR
Biden convenció
a AMLO de ejercer
mayor contención
migratoria: Mayorkas.

DÁG 24

## EN ENERO

## Repuntan las detenciones de mexicanos que iban a EU desde Canadá

Después de tres meses a la baja, en enero de este año aumentaron las detenciones de migrantes mexicanos que buscaron entrar a Estados Unidos desde Canadá.

Durante el primer mes de este año, la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés) registró 781 encuentros de connacionales, un aumento de 9.8 por ciento, en comparación con diciembre de 2023.

Las detenciones de mexicanos en la división entre ambos países norteamericanos venían a la baja desde octubre del año pasado, máximo registrado desde 2021, cuando se contabilizaron mil 300 entradas.

Al mes siguiente, en noviembre del año pasado, la cifra se redujo a mil 92. Es importante apuntar que, aun cuando fueron menos los mexicanos que intentaron cruzar, la cifra sigue siendo mayor que en el mismo mes de 2022, cuando se contaron 801 detenciones.

Es importante resaltar también que este aumento se da ante las complicaciones para cruzar desde México, con el muro flotante que instaló el gobernador de Texas, Greg Abbott, así como la fuerte presencia de fuerzas de seguridad estadounidenses, por lo que los connacionales han optado por tomar un camino más largo.

Asimismo, incrementaron las solicitudes de asilo de los mexicanos que buscan quedarse en Canadá.

Dentro del portal de la Junta de Inmigración y Refugiados de Canadá, ese país señala que, durante 2023, recibió 25 mil 236 solicitudes de asilo por parte de mexicanos.

Sin embargo, únicamente 2 mil 894 fueron aceptadas, mientras que 2 mil 424 fueron rechazadas, 560 abandonadas y hay mil 240 casos en los que la persona solicitante ya no continuó con el trámite.

25,236

de asilo de mexicanos registró Canadá en 2023.



Diálogo. El presidente Joe Biden y el secretario de Seguridad Nacional de EU, Alejandro Mayorkas.

## CRITICA ACCIONES DE ABBOTT

## Mayorkas: Biden convenció a AMLO de restablecer el freno migratorio

"México hizo caso del mensaje y las cifras en enero de este año cayeron más de 50 por ciento", asegura el secretario

Los republicanos intentaron destituir al funcionario por la crisis fronteriza

WASHINGTON, DC

JOSÉ LÓPEZ ZAMORANO

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, convenció a su homólogo de México, Andrés Manuel López Obrador, de restablecer las operaciones de cumplimiento de la ley y recapitalizar las agencias federales migratorias que habían permanecido sin fondos en diciembre, detalló ayer el secretario de Seguridad Nacional. Alejandro Mayorkas.

"Encontramos un número histórico de personas en la frontera sur en diciembre de 2023. México cesó sus operaciones de aplicación de la ley y su agencia no había recibido fondos. El presidente Biden se acercó a López Obrador y le habló sobre la necesidad de reanudar la aplicación de la ley", dijo en entrevista con el programa State of The Union, de la cadena CNN.

"Luego nos envió al secretario

(de Estado, Antony) Blinken y a mí para reunirnos con nuestros homólogos mexicanos y hacer eco del mensaje. México lo hizo. Y las cifras en enero de este año cayeron más de 50 por ciento", abundó el funcionario cubano-americano.

Mayorkas había relatado en enero pasado en Eagle Pass, Texas, una parte del episodio, pero es la primera vez que menciona que fue necesaria una llamada telefónica del presidente Biden para restablecer los compromisos migratorios de México en su frontera con Guatemala.

Aunque Mayorkas no precisó el momento exacto en que Méxi"Biden se acercó a López Obrador y le habló sobre reanudar la aplicación de la ley"

"Encontramos un número histórico de personas en la frontera sur, en diciembre de 2023"

ALEJANDRO MAYORKAS

Secretario de Seguridad Nacional

co dejó supuestamente de cumplir sus compromisos, el viaje de los funcionarios a México coincidió con un repunte sin precedentes de encuentros de migrantes en la frontera, que alcanzó su nivel más alto ese diciembre, con 300 mil casos.

Al igual que Biden la semana pasada, Mayorkas apeló a los republicanos del Congreso para aprobar la iniciativa de ley migratoria bipartidista, pues argumentó que el presidente no puede, a través de una acción administrativa, contratar a mil 500 nuevos agentes de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza ni a 4 mil 300 oficiales para procesar asilos.

Cuestionado sobre las declaraciones del gobernador de Texas, Greg Abbott, en el sentido de que Biden dispone de la facultad legal para tomar todas las medidas necesarias para frenar el flujo de migrantes que llegan a Estados Unidos, Mayorkas lo rechazó categóricamente.

"(Abbott) no podría estar más equivocado. Y, de hecho, el expresidente Trump intentó cerrar la frontera y los tribunales lo pararon y (su plan) nunca vio la luz. Estas declaraciones vienen de un individuo (Abbott) que se niega deliberadamente a coordinar, comunicar y colaborar con otros funcionarios, y trata de causar estragos en otras ciudades y estados del país", remató.

Mayorkas fue encontrado el mes pasado culpable en el Congreso de los dos cargos del proceso de destitución en su contra iniciado por los republicanos: un rechazo deliberado y sistemático a cumplir con la ley y rompimiento de la confianza pública por haber mentido al Congreso de que la frontera con México era segura; sin embargo, los demócratas que controlan el Senado dejaron en claro que no tienen ningún plan para proceder con el impeachment de Mayorkas.